

PRECIOS

	PTS.
Suscripcion trimestral	
España	1'50
Estranjero y Ultramar	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado	0'20

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Pago anticipado

EL APOSTOLADO MANCHEGO

PERIÓDICO CATÓLICO

SE PUBLICA LOS MIÉRCOLES

INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE AGOSTO DE 1894

(Benedicida por el Papa)

LA ÚNICA SOLUCION DE LAS CUESTIONES SOCIALES

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus miel por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que, desterrados los odios y sus causas, reinéis por la humildad y la caridad en los corazones de todos.

PROPÓSITO

La difusion cada vez mayor de buenas doctrinas al alcance del pueblo y de buenos ejemplos de fraternal amor y paciencia.

¿Quedan mestizos?

Nadie lo duda, y menos los que por razon de circunstancias especiales sienten los efectos de esta existente calamidad actual, que incomprendiblemente viven en su error despues de tan destapados y anatematizados por la Santa Iglesia al hablarnos de los católicos-liberales, que son nuestros mestizos corrientes, vivientes y molientes.

Verdad es, que, por la misericordia de Dios, hoy no tienen tiempo de arroparse: por eso llevan una vida laboriosa sin poder sacar á plaza sus viejos y desechados sofismas, y si se conocen no es generalmente porque nos repitan sus peregrinas teorías sino por esa especial y caracteristica fisonomía que tienen sus malhadadas obras.

Si un trabajo ninguno se puede probar á quien lo necesite (si queda alguien en estado tan candoroso) el error Satánico que profesan estos desventurados, recordando solamente la perniciosa conducta que observan cuando con afectada piedad van recogiendo concepto católico entre ilusos y sencillos, para vender en provecho propio al liberalismo sus servicios, que no son chicos los que hacen cuando callan ó cuando alaban prendas naturales de liberales públicos, á cambio de tomar asiento á la sombra protectora de tan funestísima influencia. Tienen estos *anfíbios* un antídoto poderosísimo y con él podrían purgar sus almas, pero son incorregibles y temen al remedio mas que el demonio al agua bendita.

Quien dude de esto, puede hacer la prueba en un caso típico nombrando solamente «El Liberalismo es pecado» del sapientísimo doctor don Félix Sardá y Salvany y verá la descomposicion que les produce lo que todos sabemos sería remedio eficazísimo para su mal.

Nadie tema decir mucho de estos insidiosos enemigos de quienes dijo el mansísimo Pio IX á una comision de católicos franceses: «Esas máximas perniciosas llamadas católicas-liberales, estas, sí, son verdaderamente la causa de la ruina de los Estados, estas

lo han sido de la perdicion de la Francia. Creedme; el daño que os anuncio es mas terrible que la Revolution, y mas aún que la Commune. Siempre he condenado el liberalismo católico, y volveré cuarenta veces á condenarlo si es menester.»

Al hablar de mestizos, no decimos nada de los que, afiliándose formalmente á un partido liberal, quedan biznagos con tal nombre, que estos no dan duda á nadie y ciego ha de ser quien no los vea; hablamos de aquellos que nos pinta en su célebre libro el doctor Sardá y Salvany. «Aquellos que con su claro juicio ven toda la falsedad doctrinal del liberalismo y conocen sus siniestros propósitos y abominan de su detestable historia. Mas, por tradicion de familia ó por hereditados rencores, ó por esperanza de metro personal ó por consideracion á trabajos recibidos ó por temor á perjuicios que le pueden sobrevenir..... se pasan la vida aplaudiendo errores, quitando motas, pidiendo Caridad, y haciendo el papel mas triste que puede imaginarse dada la santa libertad que debe tener todo católico de no hacer su conducta sospechosa, siquiera de complicidad liberal.»

Hasta que punto sean perniciosos en las asociaciones católicas, oigan s lo que «El Liberalismo es pecado» copia de unos famosísimos artículos que publicó «La Civitta católica.» «Con tal acuerdo las asociaciones católicas de ninguna cosa anduvieron tan solícitas como de excluir de su seno, no solo á todo aquel que profesara abiertamente las máximas del liberalismo si que aquellos que formánlose la ilusion de poder conciliar el liberalismo con el catolicismo, son conoci los con el nombre de católicos-liberales. Sin esa precaucion, dice, correrian peligro ciertísimo no solamente de convertirse tales asociaciones (las católicas) en campo de escandalosas discordias, mas tambien de degenerar en breve de los sanos principios, con grandísimo daño de la Religion.»

J. M.ª S.

Escapularios

Siendo estos distintivo honroso que colocados sobre el pecho exteriorizan, para mutua edificacion, los amorosos afectos que los cristianos sienten en lo más recóndito de sus corazones, copiamos del *Manual del Apostolado* las siguientes instrucciones y noticias, cuyo conocimiento es de general utilidad para los fieles y especialmente para los socios del Apostolado de la Oracion.

«Para hacer sensible con un signo exterior la union de nuestros deseos y oraciones con los deseos y oraciones del Corazon de Jesus, se ha adoptado como insignia del Apostolado el *Escapulario del Corazon de Jesus*. Consiste en una imagen del divino Corazon pintada ó bordada sobre tela blanca ó encarnada, con inscripcion, que encierra los deseos del Corazon de Jesus y los nuestros: *Venga á nos el tu reino*. No es necesario bendecirle ni imponerle por Sacerdote alguno, pero es muy conveniente se haga la entrega ó imposicion en uno de los ejercicios

públicos de la asociacion con cierta solemnidad. Pio IX tuvo á bien conceder *cien dias* de indulgencia á todos los asociados del Apostolado que, llevando en su pecho esta imagen, hagan con el corazon ó con la boca dicha invocacion. Ganan *siete años y siete cuarentenas* de indulgencia todos los Asociados cada vez que en las procesiones ó reuniones públicas lleven á la vista en el pecho esta imagen; y tambien siempre que, llevando visible al pecho el *Escapulario*, hagan media hora de oracion delante del Santísimo Sacramento expuesto.»

«En el párrafo precedente se trata del *Escapulario del Apostolado*, ó sea del escapulario del Sagrado Corazon, propio del Apostolado, al cual ha concedido Su Santidad especiales indulgencias en favor de los socios del Apostolado, y que no se distingue de otro de los que daremos á conocer en este capitulo, más que en la jaculatoria inscrita en el mismo, que es *Venga á nos el tu reino*. Este es el que generalmente se va adoptando en los Centros de nuestra santa Alianza, como insignia propia suya, llevando además el escudo del Apostolado en la parte que cae sobre las espaldas. Pero como en muchas partes, y sobre todo en las Congregaciones del Sagrado Corazon, se usan diversidad de escapularios, debemos dar aquí alguna noticia de ellos, para inteligencia y edificacion de los fieles, y evitar equivocaciones y dudas sobre el particular.

1. Hay dos clases de escapularios del Sagrado Corazon: el uno mas conocido por el nombre de *escapulario de la Pasion*, tuvo origen en 1818, en una Hermana de la Caridad. Jesucristo tenía en la mano, al apartarse á la diestra Hija de San Vicente de Paul, un escapulario de lana encarnada, cuyas dos piezas se unian por dos cordones igualmente de lana del mismo color: en una de ellas habia un Crucifijo y los instrumentos de la pasion con estas palabras: *Santa Pasion de Jesucristo Nuestro Señor, sálvanos!* en la otra se veían las imagenes de los Sagrados Corazones, con esta inscripcion: *Sagrados Corazones de Jesus y Maria, protegednos!*

El Señor dijo en otra aparicion á su sierva, que *concederia mucho aumento de fe, esperanza y caridad* á los que usaran todos los viernes este escapulario.

Pio IX aprobó esta devocion, y autorizó (1) á los sacerdotes de la Congregacion de la mision (Paulos) para que bendijesen é imponiesen este escapulario, delegando en otros sacerdotes esta facultad, y concedió muchas indulgencias plenarias y parciales á los que le llevasen. (Rescriptos de 21 de marzo de 1843 y 19 de julio de 1850)

Pero á pesar de la proteccion visible que experimentaban muchos de los que se abrazaban á esta salvadora bandera, no pasaba de ser una invocacion privada hasta que, en 1870, una señora romana, deseando saber el parecer del Romano Pontífice respecto á esta devocion, presentó uno de estos escapularios á Pio IX, el cual, conmovido profundamente al verla, le dijo: *Señora, es un pensamiento celestial... si, viene del cielo;* y meditando un momento, añadió: «Doy mi bendicion á este Corazon y quiero que todos los que se hagan

conforme á este modelo, reciban esta misma bendicion, sin que tengan necesidad de ninguna otra. Además quiero que el demonio no tenga poder alguno sobre los que lleven este adorable Corazon.» Despues le dictó esta hermosísima oracion: «Abridme, oh Jesus, vuestro Sagrado Corazon... mostradme sus encantos.... unidme á él para siempre. Que todas las respiraciones y palpitations de mi corazon, aun cuando esté durmiendo, os sirvan de testimonio de mi amor, y os digan sin cesar: Señor os amo.... recibid el poco bien que hago.... dadme gracia para reparar el mal que he cometido... para que os alabe en el tiempo y os bendiga por toda la eternidad. Amen.»

El Papa mandó dos corazones de estos á un Convento de Roma para que hiciesen muchos, y los distribuyesen á los fieles; de aquí se han ido extendiendo y haciendo prodigios por todas partes.

Deseando el Emmo. Cullen, Cardenal Arzobispo de Dublin, autorizar más esta devocion que se propagaba por Inglaterra é Irlanda, elevó una súplica á Su Santidad, pidiéndole indulgencias; y Pio IX, por un Rescripto que firmó de su propia mano en 23 de Octubre de 1872, concedió 100 dias de indulgencia cada dia, á todos los que llevando este escapulario recen alguna oracion, como un Padre nuestro Ave María y Gloria. Este Rescripto se presentó á la Sagrada Congregacion de Indulgencias el 18 de Diciembre de 1872, conforme al decreto de 14 de Abril de 1856. (Act. S. Sed. vol. 7, página 156.)

El escapulario se debe llevar colgado al cuello sobre el pecho, no cosido al vestido ni prendido con alfileres. La imagen del Sagrado Corazon puede ser bordada ó impresa en lana blanca, y no tiene colores determinados, ni hay necesidad de bendecirle ni imponerle.

Dos *Braves*, uno de 28 de Marzo de 1873, y otro de 27 de Junio del mismo año, se refieren á este escapulario impropriadamente dicho: en el primero, á ruegos del Obispo de Ratisbona, señala el Papa la condicion para ganar los *cien dias* de indulgencia sólo una vez cada dia, que son el *Padre Nuestro*, *Ave Maria* y *Gloria Patri*; en el segundo, declara que se extienden las gracias al dicho escapulario, sin que se bendiga ni imponga, y aún cuando no lleve jaculatoria, inscripcion ó lema alguno.

(Rescripta autentica, por el P. José Schneider, S. J., Consultor de la Sagrada Congregacion de Indulgencias, edicion de 1835, núm. 427, pág. 633.)

4. El llamado escapulario del Apostolado, con ser del Corazon de Jesus, se diferencia de éste en varias cosas:

1.ª En la inscripcion y en la obra impuesta para ganar las indulgencias que consiste en decir la jaculatoria *Venga á nos el tu reino*.

2.ª En que los *cien dias* de indulgencia se ganan cuantas veces se repita la jaculatoria, *toties quoties*; y en que sólo las ganan los socios del Apostolado.

3.ª Tiene además las otras indulgencias que se disfrutaban llevándole en los ejercicios públicos, en las procesiones y en la oracion delante del Santísimo Sacramento.

4.ª Tampoco es indispensable el que se lleve pendiente del cuello, hasta que se ponga al pecho de una ma-

(1) Rescripto de 25 de Junio de 1847, y Breve de 21 de Marzo de 1848.

nera visible. La concesion de Pio IX es de 14 de Junio de 1877 (1).

5. Hay otro escapulario, exclusivamente consagrado á los Sagrados Corazones de Jesus y Maria, que se propagó desde 1870, en la diócesis de Luzon. Es de tela blanca, en un lado tiene la imagen del Sagrado Corazon de Jesus, de color encarnado, y en el otro se ve la del Corazon de Maria, del mismo color.

Pio IX aprobó este escapulario y le concedió indulgencias (10 julio de 1877.)

6. El tercer escapulario, impropiamente dicho, se reconoce como originario de la Orden de la Visitacion, tal vez desde la época de la B. Margarita de Alacoque; pero lo extendió maravillosamente desde 1720, cuando la peste de Marsella, la venerable Sor Ana Maria de Remusat religiosa de la Visitacion, que le intituló *Salvavuardia*, y efectivamente lo fué para preservar de la muerte y del contagio á millaras de personas. La forma es la siguiente: en un pedazo de tela se borda ó graba un Corazon, y se escriben estas palabras: *Detente, el Corazon de Jesus está conmigo.*

Castelar místico

Rareza inexplicable parece la manía mística del funesto revolucionario.

Tal antinomia puede atribuirse á la idea racionalista, y por ende soberbia, que predomina en Castelar, cuyo engrandecimiento le incita á erigirse en juez, interviniendo en causas de las que es vergonzoso reo y tratando asuntos que no siente ni comprende, profanándolos por lo tanto lastimosamente.

Mas de una plana dedicó *El Liberal* de arteayer á la biografía del llagado serafín de Asís, escrita por el desgraciado Castelar que á las pocas líneas desbarra impíamente, calificando de *importunos* los esfuerzos de oracion y penitencia realizados por el insigne Patriarca.

Poco despues calumnia á este con el dictado de *caudax innovador* que dedujo del Evangelio una sociedad enteramente democrática y mas tarde recalca su afirmacion llamándole «fundador de la democracia moderna» ¿que innovacion habia en practicar la ley de Jesucristo promulgada doce siglos antes? ¿Que es la democracia moderna sino la negacion de los derechos de Dios, la soberbia y el repugnante sibiratismo en los de arriba y la furibunda desesperacion y odio en los de abajo? ¿Como ha de tener origen cristiano esa democracia maberna, antítesis del humilde espíritu franciscano, esa democracia perturbadora que no sale del dilema horrible del vicio ó de la anarquía?

Y en medio de estos horrores, Castelar, así como por incidente, compara á Cristo con Savonarola, execra la memoria de algun Pontífice y pretende amalgamar, segun costumbre suya, la soberbia con la humildad y la virtud con el vicio.

Sigue el infeliz biógrafo desvirtuando los portentosos éxtasis del inspirado Santo y dice de él que *llegó á imaginarse suspenso en los aires*: luego reconoce «que se le fijaron en el término de su vida MATERIALMENTE los cinco estigmas de las cinco llagas en el cuerpo, como si hubiera estado en el Calvario y á la cruz misma suspendido» y á las doce líneas habla de «la doble vista que prestan, las sobreex-

citaciones que traen, la nerviosa tension que procuran, un temperamento de artista, un verbo de predicador, un insomnio de iluminado.»

Las estupendas contradicciones de Castelar reconociendo lo milagroso y negándolo á reaccion seguido, motejando de *iluminado* al espiritual protagonista que aparenta ensalzar nos representa á este revolucionario como un perverso partidario del *iluminismo* de Weishaupt pretendiendo manchar con su propia degradacion las limpias y brillantes historias de los héroes que el cristianismo ha elevado á los altares. ¡Pero que alto está el pedestal de S. Francisco de Asís, para que pueda salpicarlo de cieno la pluma del malintencionado escritor!

Tampoco podia Castelar olvidarse de citar á S. Ignacio de Loyola ¡Es su eterna pesadilla! Dice de él que es el más calculador y el menos místico de todos nuestros santos, pero sin embargo habia «arreglado los ejercicios espirituales encaminándolos al objeto de poner de bulto á la vista los pasos del Calvario»

¡El menos místico San Ignacio!
¿Que sabe Castelar de nada que se relacione con la santidad?

¿Para que perder tiempo en refutar lo que nadie ha de tomar en serio?

Implacablemente se ceba el ampuloso y desdichadísimo escritor en el período que San Francisco llamó «mi vida de pecado» y desconociendo que los santos consideran así el tiempo que omitieron practicar la virtud en grado heroico, dice que el joven de Asís se ocupaba en «concertar parajas en los talleles, dirigir orgiásticas meriendas; y presidido de músicas, acompañado de hachones, puesto entre los mozalbetes mas perdidos, requerir de amores á todas las muchachas sin fijarse de suyo en ninguna» A parecidas afirmaciones contestaba Leopoldo de Charancé diciendo que «semejante opinion es un error detestable que refutaron de antemano los mismos cronistas contemporáneos de S. Francisco. Todos convienen en que conservó la inocencia bautismal hasta el fin de su vida.» Castelar no habrá leído á ninguno de estos autores: ¡Sencilla casualidad!

Extrañándose el mismo de sus extravagantes afirmaciones dice «No se me oculta cuanto suelen reirse los reaccionarios de que llamo yo á S. Francisco demócrata»

Esa risa es tan natural y justificada que hasta Castelar la presiente.

Mucho mas pudieramos recoger, pero esto seria tarea prolija y enojosa; baste lo dicho para conocer el juego que darán á Castelar las tensiones nerviosas, los protoplasmas & &.

¡Oh, fenómenos del sistema nervioso! Preparemos á que pronto nos explique Castelar los prodigios de la tension nerviosa en el asno! Eso no será tan *recreativo* como ver que «los pajavillos de aire suspenden su vuelo, embobados con las audiciones del *novísimo Evangelio*»

Castelar es quien parece embobado y por eso no distingue que la predicacion de San Francisco no era la rebeldia de la conciencia humana: era el llamamiento de amor de un alma enamorada de Cristo, deseando que como ella todas las almas redimidas con la sangre del Verbo Divino fueran á El, dando pruebas de firmeza con el sacrificio heroico de la propia voluntad, sométida á la práctica de los grandes deberes de amor á Dios y amor al prójimo.

Urge el remedio

La *Tribuna* de Ciudad-Real hizo dias pasados la siguiente denuncia con el epígrafe que antecede.

«Se va generalizando en esta capital el vicio de la blasfemia del que, así en los paseos como en las calles, y sin respetos ni miramientos de ningún género, vemos hacer gala á

algunas personas mayores y á muchos chiquillos desmparados, que no tienen miedo á nada ni á nadie.

Para combatir con éxito la blasfemia no vemos otro medio mejor que comunicar órdenes severas á los dependientes de la autoridad, para que presenten á sus jefes á los que así se conducen, é imponerles un severo correctivo además de una buena multa si se trata de personas mayores, y á los padres ó encargados de los niños, si estos contravienen aquella disposicion.

Esperamos que el Sr. Alcalde tomará buena nota de esta denuncia.»

Y nosotros transferimos al Sr. Alcalde de esta villa idénticas indicaciones porque desgraciadamente oímos con frecuencia asquerosas y horribles exclamaciones impropias de un pueblo culto y cristiano.

Sobre todo debiera castigarse con dureza á los desgraciados que ultrajan á la Majestad divina en el sacrosanto misterio eucarístico, nombrando la immaculada Hostia entre nauseabundas frases dictadas por in-civil y sacrilega groseria.

Del fondo de nuestro corazon sale este ruego, y de allí saldrá la expresion de nuestra gratitud y aplauso si el Sr. Caravantes, velando por la cultura valdepeñera, ordena que sus dependientes delaten ese repugnante crimen para imponer el correctivo que reclaman la religion, la decencia, y las reglas de urbanidad, tan soezmente despreciadas por los blasfemos.

Estaciones enológicas

La *Liga Agraria* publica un artículo titulado «Escuelas enológicas» del que transcribimos los siguientes párrafos:

«Se crearon entre nosotros, copia servil del extranjero, y hasta la fecha no sabemos que funcione bien sino la de Haro, y regularmente las de Logroño y Palencia. De la de la Moncloa no se puede hablar por vergüenza.

En Ciudad-Real se creó una para el servicio del importante pueblo de Miguelterra, que es el único que en los alrededores de la capital cuenta con viñedo.

En cambio en la primera zona vitivinícola de España, en Valdepeñas, gran centro productor, circundado de pueblos de grandes viñedos, ávido de enseñanzas, no creó ninguna, á pesar de nuestros esfuerzos, y no obstante demostrar como tres y tres son seis que en Ciudad-Real no hacia falta y que en Valdepeñas, distante 44 kilómetros de la ciudad, se imponía.

¿Cómo funciona la de la capital manchega? ¿Podría decirnos el Director de Agricultura si piensa continuar esa farsa de Escuelas enológicas establecidas á usanza de las que hoy funcionan?

Valdepeñas ofreció al Gobierno *hasta subvencionarlo* si le concedía el establecimiento de una buena escuela de bodegueros. Pues ni aun así alcanzó lo que se pedía. ¿Las razones? ¡Ah!..»

Tiene razon el colega; Valdepeñas fue postergado en aquella ocasion y la injusticia subsiste todavia.

La Estacion enológica de Ciudad-Real la miramos nosotros sin aversion ni disgusto alguno; lo que lamentamos es la omision irracional, inalficible, absurda, de prescindir de Valdepeñas tratándose de centros vitícolas, cuando este pueblo por autonomia es el pueblo del vino.

Para desconocer la importancia vitícola de Valdepeñas, que es de sentido comun y universalmente conocida, se necesita ser ministro de Fomento liberal. De entonces acá ha tocado ser ministros á los dos ó tres únicos españoles que á juzgar por sus obras, no saben que se cosecha mucho vino y bueno en Valdepeñas.

¿Casualidades del sistema!

¿Quien puede pedir equidad en los asuntos económicos á quien defiende teorías disolventes en el orden social?

Los ministros de Fomento que fomentan la educacion sin Dios, sosteniendo catedráticos impíos, no pueden ser muy exculpulosos respecto á dar á cada pueblo lo que legítimamente le pertenece.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

Sr. Dto. de EL APOSTOLADO MANCHEGO.

Valdepeñas.

Muy Sr. mio y amigo: Solo como hoy la pluma para comunicarle que el dia 15, festividad de la Asuncion de Maria Santísima, fue solemnísima la funcion religiosa celebrada en la Iglesia Catedral en honor de la excelsa Patrona de Ciudad-Real Nuestra Señora del Prado.

La espaciosísima nave del Templo estaba literalmente llena de fieles que escucharon la autorizada palabra del Ilmo. Sr. Obispo Prior, contribuyendo á solemnizar el acto la bien organizada capilla de música de la Prioral.

Por la tarde tuvo lugar la procesion de la Virgen venerada de los ciudadrealeños que en artistica carroza de plata moneses, recorrió los paseos laterales del Prado. Gentio inmenso alumbraba; representacion del Ayuntamiento con sus maceros y de otras dependencias oficiales acompañaban; clero de las tres parroquias y Cofrades tampoco faltaron.

Ya supongo á mis lectores enterados de los festejos celebrados con tan fausto motivo, pero como algunos no se avienen con la índole de la publicación hago aquí punto y quedo de usted señor director su afectísimo s. s.

SEGA Y RI.

Agosto 94.

MERCADO

La pertinaz sequía que padecen los viñedos de este término perjudica considerablemente á la uva que por regla general se encuentra muy atrasada y menuda.

Esto disminuye mucho los cálculos optimistas que se formaron cuando apareció la cosecha suponiéndola abundante.

Ya no será así aunque lloviera pronto, pero si esto no se realiza de aquí á pocos dias la recoleccion será muy escasa.

Lo peor es que no sólo se perjudican las viñas en cuanto á cantidad, tambien la calidad deja mucho que desear cuando el fruto no se sazona con los jugos necesarios; en tal estado produce mostos expuestos en la fermentacion á vicisitudes perniciosas.

PRECIOS.—Vino tinto de primera, cuava, á 2'50 pts. arroba.—Idem de segunda, bodega, á 1'75 id. id.—Idem blanco de primera, cuava, á 2'50 id.—Id. de segunda, bodega, á 2 id.—Vinagre á 2'50 id.—Aceite á 11'50 id.—Candéal á 8'75 ptas. fanega.—Cebada á 4 y á 4,25 id. id.

SECCION DE NOTICIAS

El 24 del corriente dará principio en Valdepeñas el período de cobranza voluntaria de la Contribucion Industrial.

Despues se cobrará la Territorial, que en este año económico empieza á recaudarse por separado dividiéndose en rústica y urbana.

(1) Ni en las Preces del P. Ramiera, ni en el Reser pto de Su Santidad, se habla más que de llevar sobre el pecho la imagen del Sagrado Corazon pintada ó grabada en tela, con esta lema sag. ad: *Adveniat regnum tuum. Venga á nos el tu reino.* Tampoco se habla de bendicion ni de f posición que se haya de hacer; por tanto, no son necesarias, aunque bien se le puede bendecir como objeto piadoso, con la bendicion general, y no hay inconveniente en imponerle con cierta solemnidad y r. de palabras análogas á otras imposicio.

BIBLIOGRAFIA

El domingo 26, á las cinco y media de la tarde, se verificarán, en la ermita de la Veracruz, los ejercicios mensuales que al séráfico Patriarca de Asis consagra la V. O. T.

La plática estará á cargo del Visitador de la órden Sr. Benitez.

La Comunidad de religiosas agustinas de esta villa celebrará el 28 del corriente la fiesta de su ínclito fundador el glorioso San Agustín.

Habrá en la Misa mayor exposición de S. D. M. y predicará el coadjutor don Vicente Benitez.

Las fiestas religiosas que prepara la Cofradía de la Patrona de esta villa resultarán notables á juzgar por los preparativos que su celosa Junta dispone.

Predicará durante el novenario y en la función principal el notable orador sagrado Sr. García Cano, que goza de gran fama en la córte.

En la parte musical sabemos que se preparan novedades de muy buen efecto.

Por la coincidencia de terminar la feria el mismo día que principia el novenario es probable que prolonguen su estancia en Valdepeñas algunos concurrentes á la primera. A los que tal hicieron no les pesará haber dedicado uno ó dos días á las alabanzas de María Santísima de Consolación.

Sin apasionamiento podemos decir que estos solemnes cultos revisten todos los años gran esplendor y suntuosidad.

Es de oro el opúsculo titulado «Sin Dios, sin pan y sin honra» que ha publicado el canónigo de Palencia señor don Fernando García Escribano.

Declara francamente en su portada que es de «propaganda popular contra el liberalismo» y zenitinos no copia siquiera su índice que es notable sumario de cuestiones candentes, las cuales se ven en el texto dilucidadas con sobrio y clásico castellano puro y con elevado espíritu de integridad.

Para muestra concisa vean nuestros lectores las siguientes líneas acerca de la libertad de cultos y de la verdad y divinidad de la Religión Católica.

«..... hay que respetar las opiniones de los demás y dejarles profesar su culto, como á nosotros nos gustaría, dicen, si vamos á Marruecos que se nos permita profesar el nuestro. ¡Bonito argumento! Es decir, que hay que dar los mismos derechos á Dios que á Satanás, á la verdad que á la mentira, al vicio que á la virtud. Es decir, que un legislador debe permitir circulo en lo mismo las monedas legítimas que las falsas.»

«¿Y quien sabe cuál es la religión verdadera?»

Lo sabe todo el que no sea un perdido ó vicioso, que quiera vivir á su libertad y sin el freno y la pesadilla de la moral católica. La Religión es evidente y clara en su verdad. Muchos millones de mártires que dieron su vida en testimonio de la verdad de la Religión y de los milagros que vieron obrar á Jesucristo y á los Apóstoles, y en virtud de los cuales creyeron.»

Todas las cuestiones tratadas en dicho opúsculo quedan resueltas con pocas palabras y buenas.

CULTOS

Con gran solemnidad se ha celebrado este año la fiesta de la Virgen de la Cabeza, en la ermita de su nombre, predicando en la Misa mayor el entusiasta sacerdote don Vicente Benitez.

Empezó su bonito exordio exponiendo que así como la primavera es la época del año en la cual todos los seres orgánicos se reaniman y adquieren su mayor esplendor y hermosura de igual manera al aparecer María en el horizonte del género humano comunicó su fragancia y lozanía no solamente á aquello que en sí es hermoso sino que suavizó las asperezas de la vida, haciendo poéticamente encantador hasta el terrible trance de la muerte, que convirtiérase en dulce tránsito precursor de su gloriosísima Asunción.

Hizo paralelo de viva sensación entre la muerte del pecador y la muerte del justo; tratando este punto se extendió preferentemente en reseñar la rabiosa muerte de Voltaire; luego describió en tiernas frases la muerte dulcísima del justo, resultando el contraste muy ejemplar y consolador.

Ocupándose seguidamente de la muerte de la Virgen, muerte poética precursora de celestiales preeminencias, hizo comprender la inefable excelencia de la misma sobre las más dichosísimas muertes de los justos y de los santos.

Delicó ferviente recuerdo á María Santísima del Prado, patrona de Ciudad-Real, llevándole en espíritu su celo y amor mariano á la Catedral de dicha ciudad, donde se celebraban en aquellos mismos momentos los esplén-

didos y brillantísimos cultos que nuestra cristiana capital consagra á tan antiquísima y venerada imagen.

Patriótico estuvo evocando las glorias españolas, simbolizadas en las banderas históricas de ilustres reyes y guerreros, depositadas hoy en aquel santo templo.

Hizo aclaración oportunísima, generalizando las glorias y prerrogativas de la Inmaculada Madre de Dios en las múltiples advocaciones que los pueblos cristianos la veneran, siendo aquí Virgen de la Consolación, Virgen de los Desamparados en Valencia, del Pilar en Zaragoza, de las Virtudes, de la Gracia, de las Mercedes y de otras tiernas advocaciones en diferentes puntos, y en todas partes y por todos los labios cristianos invocada como consuelo de todas las aflicciones, fuente de purísimas alegrías y especial aboga de los devotos que en ella depositan sus eternas esperanzas.

Con brillante relato de la Asunción de María Santísima y cariñosa súplica á esta gran Señora dió término á su hermoso panegírico, alabando el celo de los individuos de la Junta de la Cofradía y excitándoles á la perseverancia.

Por la tarde tuvo lugar la procesion por las calles Ancha, Cantarranas y Virgen.

Advertencia

Los suscritores que no tengan medio más facil y seguro de abonar sus descubiertos pueden verificar el pago en sellos de correo.

Valdepeñas
Casto Perez, impresor
Plaza Valbuena.

de la palabra y promesa del mismo Hijo de Dios; la cual es tan cierta que como él dice: (Math. XXIV, 35). «Antes faltará el cielo y la tierra que alguna de sus palabras?»

Decía él también á un familiar discípulo suyo, que había nuestro Señor cumplido con él á la letra aquella palabra en que promete al que por él dejare su hacienda ciento tanto más en esta vida: pues no solamente nada le había faltado, mas antes le había dado mucho más para ayudar y socorrer á muchas necesidades.

Y.... con ser pobre de espíritu quería también ser pobre de cuerpo. Y por eso holgaba con la ropa pobre y vieja, y pesábale con la nueva. Por donde el Arzobispo de Granada don Gaspar mandaba á sus criados que le hurtasen el bonete, ó el manto viejo, y le pusiesen otro nuevo. Y con una señora devota suya tuvo manera con que le hurtasen el manto viejo y le pusiesen otro nuevo. Y como él se levantase por la mañana y no hallase su manto, comenzó á decir: Denme mi manto, denme mi manto. No hubo nadie que en esto le obedeciese, esperando vencerle con la necesidad, mas ni esto bastó. Y siendo víspera de Navidad se vistió una sobrepelliz sobre la sotana vieja que traía, y desta manera fué á las vísperas de la fiesta. Y como esto vieron, finalmente le volvieron su manto.

Su celda y cama y todo lo que había para su servicio estaba todo dando olor á pobreza. Y tan amigo era desta virtud por acordarse de la pobreza en que el Salvador (que él tanto amaba) nació, vivió y murió, que deseaba grandemente pedir limosna de puerta en puerta como verdadero pobre, si no le fueran á la mano.

Decíale yo una vez que el Bienaventurado San Francisco amó y encomendó tanto la pobreza por dos grandes bienes que hay en ella: el uno es cortar la raíz de todos los males, que es la codicia; y el otro, porque contentándose el Religioso con lo

que es puntualmente necesario (lo cual á pocas vueltas se halla), queda libre y desocupado para emplearse todo en la contemplación de las cosas del cielo como quien no tiene ya trato ni comercio con la tierra.

A esto me respondió que no era esta la principal razón deste glorioso Padre, sino el amor grande y muy tierno que tenía á Cristo; y por esto, viéndole nacer y vivir tan pobre que no tenía sobre qué reclinar su cabeza, y sobre todo morir desnudo en cruz, que no podía él acabar consigo de vivir y morir sino de la manera que su querido y amado Señor vivió y murió.

S. IV.

DE LA VIRTUD DE SU ABSTINENCIA

Hermana muy conjunta y familiar de la pobreza es la abstinencia; porque ni el pobre tiene majares ricos, ni la abstinencia los consiente; y así, se ayudan estas dos virtudes una á otra.

La abstinencia de este Padre era la que el Apostol escogía para sí cuando dijo: «teniendo alimentos y con que nos cubramos, estamos contentos.» (I ad Timoh, VI, 8.)

Pues así, el tomaba lo necesario para sustentar la vida mas no para irritar la gula; y cuando era convidado á comer fuera de su casa, y viendo algun manjar curioso, decía luego: traigan cocina, traigan cocina; porque no quería más que el comer ordinario que bastase para sustentarse las fuerzas que pido el oficio de la predicación.

Y aun en esto faltaba muchas veces, esperando más las fuerzas de la providencia de nuestro Señor, que de los medios humanos. Por lo cual, estando en Granada algo flaco y con necesidad de comer carne la Señora Marquesa de Mondéjar viendo por una parte el fruto de sus sermones, y por otra el impedimento de su flaqueza, de-

Taller de Encuadernación de **MANUEL RODRIGUEZ**, calle de la Cárcel, n.º 7, bajo, Valdepeñas

LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Papel de fumar, negro, ceniza blanca
ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.

Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libros de 50 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO

Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

LA ELEGANCIA

En la nueva y acreditada CARNICERIA y SALCHICHERIA de

LUCAS CRESPO

Se encontrará un inmenso surtido de cuantos géneros pueda exigirse á esta clase de establecimientos, siendo sus precios sumamente económicos, cual puede verse por algunos de los que á continuación enumeramos:

Carne de cordero á	4'30	peseta	el kilo
Idem de macho á	1'30	id.	id.
Tocino salado á	4'30	id.	id.
Salchichon de Vich á	6'55	id.	id.
Id. id. extra superior á	7'30	id.	id.

Inmenso surtido en Salchichon de Lyon y Milan.—Mortadela.—Queso de bola y de nata.—Manteca de vaca.—Variantes y Popinillos en vinagre.—Escabeches.
Precios baratísimos en los renombrados chorizos de Candelario. Lomo embutido. Jamon del pais, gallego y avilés y otros artículos que sería prolijo enumerar.
Gran rebaja en jamones espaldas y huecos enteros.
Garbanzos y conservas al por menor y mayor.

6-PLAZA-6

MEJORES DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, á precios baratos, en

MONTANCHUELOS

propiedad de Don José de Zuloaga.

Tambien se vende á precios corrientes cebada, trigo, aceite y vinos.
Para mas pormenores dirigirse al administrador Don Antonio P. Ossorio.

Choricería y Salchichería de Candelario

GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del pais, asturianos y gallegos.
Embutidos de Candelario y del pais. Salchichon de Vich y morellas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior.
Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVO CARSE

3, Escuelas, 3.-- Valdepeñas.

MANUEL ORDONEZ

maestro organero y afinador de pianos de mesa y verticales, pasará á Valdepeñas en el corriente mes de Agosto, con el propósito de hacer afinaciones á los pianos que por conducto del maestro organista y pianista Sr. Pinilla tuvo el honor de afinar en Setiembre y Octubre últimos.

GRAN FABRICA DE TINAJAS Lectura sana y baratísima

Pascual Gonzalez

EN
COLMENAR DE OREJA

Se hacen en esta acreditada fabrica tinajas desde 100 arrobas á 400, garantizándose hasta despues de la primera fermentacion.
Precios de la arroba de vasija en la estacion mas inmediata al punto de destino 60 céntimos al contado y 63 en dos plazos.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON
MOTOR DE AGUA.

Calle de Gijon número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases, superiores todas, segun sus precios relativamente económicos.
Especialidad en la clase de primera.

Compendio del Año Cristiano, con lámina y vida del santo del dia, reflexiones, meditaciones, jaculatorias y propósitos.
12 tomos en 25% de unas 300 pag. 4 pta.
(es decir, menos de 35 cént. tomo.)

Encuadernado en 6 volúmenes, pas-ta española 6 pta.
En tela inglesa, con inscripciones doradas 9 »

Última edicion del Devocionario Manual arreglado por algunos Padres de la Compañía de Jesus
25 cént. de pta.

Imprenta de Casto Perez, Valdepeñas

TARTANA

de buena construcción, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

cia que le habian de obligar á comer carne en Quaresma, porque no se perdiese lo más por lo menos. A lo cual él respondió, estando yo presente, diciendo que el predicador testificaba y predicaba que hay favores y socorros de Dios sobrenaturales, que es razon que testifique por la obra lo que dice con la palabra, fiándose en muchos casos de Dios, cuando de los remedios humanos se siguen algunos inconvenientes que tienen apariencia de mal; como es comer carne en Quaresma quien predica la abstinencia della.

Acuesció una vez, estando cenando en un Monasterio nuestro, que le pusieron primero un cierto manjar, y junto con el unas sardinas que él holgara comer, acabado el primer plato; mas un niño que servía á la mesa ignorantemente levantó este plato. Acudió entonces el Padre con su acostumbrada mansedumbre, diciéndole: Sea así como vos quereis.—Esta palabra tan simple da bien en qué filosofar. Porque declara cuan resignado estaba este Padre y cuan sin voluntad, y tan ajeno de tener querer, y no querer; pues no se atrevió á decir á un niño: Deja el plato;—porque á ser hombre el que servía, no me maravillara tanto de no querer él dar nota de que tenia apetito de algo; mas guardar esta moderacion con un niño, esto es lo que me admira.

Bebia el vino muy templado, y probábalo primero para ver si estaba bastante agnado; acordándose que San Agustin se acusa (*lib. 10 Confess. cap. 31*), como verdadero humilde, que estando muy lejos de toda embriaguez, alguna vez habia excedido los términos de la templanza.

Por lo cual este siervo de Dios examinaba primero lo que habia de meter en casa, para quedar perfectamente señor de sí, y no faltar en sus estudios y ejercicios; porque (como aconseja San Hierónimo), despues de comer pueda el hombre leer y orar. (*tom. 9 in Reg. Monac. de temperat. jejun.*) Mas en este tiempo, que es despues de la re-

Salvador cuando envió á sus discípulos á predicar. (*Luc. X, 4...*). Por lo cual (como al principio diximos) la primera cosa que nuestro predicador hizo cuando se dedicó á este oficio fué dar toda la hacienda que de sus padres habia heredado á los pobres. Y demás desto, ninguna cosa tuvo, ni tomó todo el tiempo que vivió, sino unos pocos de libros y un recado para decir Misa. Y acordándose que aquel Señor que él tanto amaba murió en la Cruz desnudo, desto solo que tenia hizo donacion á un discípulo suyo por escritura pública seis años antes que falleciese. Y ofreciéndole Canongías, y rogándole con ellas, y siendo llamado á la Corte por la fama que corría de su vida y doctrina, siempre se excusó con toda humildad.

Y aunque entendía que en la Corte podía hacer más fruto por estar allí la fuente de la justicia y de todo el Gobierno, pero él de tal manera quería servir al provecho comun, que no quería poner á peligro su recogimiento con el ruido de los muchos negocios que en la Corte le inquietarían: tomando él para sí el consejo que daba á sus predicadores; á los cuales solía decir: No mas hijos que leche; ni mas negocios que fuerzas.

La hacienda con que se sustentaba era la fé y confianza muy firme que tenía en la providencia paternal de nuestro Señor. Y así, leyendo una vez en Córdoba á los Clérigos, mostró una Biblia pequeña que consigo traía, y llegando á aquel paso del Evangelio en que Nuestro Señor, dice: «Buscad primero el reyno de Dios y su justicia, y todo lo demás os será dado.» (*Mat. VI. 33.*), dijo que habia echado una raya en este lugar, y fiándose en esta palabra y promesa del Salvador, que jamás le habia faltado cosa de las necesarias para la vida.

Y en confirmacion desto me dijo una vez, que si un Ginovés le diera una cédula en que esto le prometiera, se tuviera por bien proveido y seguro que nada le faltaría; pues quanto más se debía fiar